



## 学びの原動力～すてきな学び～

学校長 有村 恵

6月20日に本校区の成人学級に講師として出席しました。そこには、人生の先輩方が数多くお集まりでした。『学校教育の昨今』というテーマで約40分程話をさせていただきましたが、学級生一人一人の私の話を聞き入る姿と目の輝きに終始圧倒されました。よく、「私はもう若くないから。」という言葉が聞きます。年をとれば自然と記憶力や判断力は低下すると思われがちです。しかし、近年の研究によると、「最も老化しにくい人間の臓器は脳である。」とされているようです。

脳内にあるニューロン（神経細胞）は、シナプスを介して電気信号を送り、情報伝達をしています。挑戦したり好奇心を喚起したりすることで、回路はどんどん広がり、脳も活発に働くという仕組みです。実はこのニューロンは身体のほかの細胞に比べて明らかに老化しにくく、高齢になっても、再生する力を持っているのだそうです。つまり脳は、しっかりと使い続けていれば年齢に関係なく若さを保ち、回路を発達させ続けてくれるということです。

高齢になってからも、自分の興味が持てる分野から学んだり、情報を整理したりするうちに、自然と記憶力が向上します。また、脳を活発に動かしていると、新しい情報に触れた時にも即座にかつ柔軟に対応できます。今までに得た知識や経験とすり合わせることでさらに物事への理解が深まったり、多角的な判断力が身に付いたりして、視野を広げることにもつながるものです。

日々の生活の中で、問題解決に悩んでいる時、全く違う視点からのアプローチや発想の転換など、思わぬ糸口を発見するチャンスが多くは、脳を活発に働かせている時にやってくるものです。そして、新しいことを覚えたり、いいアイデアが浮かんだりした時には、何だか心のときめきを覚えます。そのような気持ちは生活にもやる気を与え、前向きで健康的な心身を育む良い循環へと促してくれます。

新しいことを覚えたり、今までできなかったことができるようになったり、あるいは、知りたかったことをもっと深く知って納得した時の爽快感は、年齢に関係なくいくつになっても嬉しいものです。

この楽しみは、私たちが何かを知りたいと思う限り続きます。成人学級の学級生の方は、これまで若い頃に、日本の教育を受けてきた方々です。今、まさに小学校で教育をスタートしたこの子供たちに、大人になってからも生涯学び続けたいと思う「学びの原動力」の育成のために、学ぶことへの楽しさや喜びが生涯続くよう十分に体得させなければならぬと改めて思うことでした。



## 人権集会

6月3日(金)に二  
 コ二コ月間(いじめ防  
 止啓発強調月間)の取  
 組として、人権集会を  
 行いました。まず、各学級の代表児童が人  
 権標語を読み、友達や自分を大切にしよう  
 と呼びかけました。次に、期間中環境委員  
 会を中心に「吉田小に『にこにこの花』を  
 つくろう」という活動も実施しました。友  
 達への「ありがとう」の花びらが、どんど  
 ん増えていたようで嬉しくなることでし  
 た。



「低学年の発表」



「にこにこの花」

## AED講習会

6月20日  
 (月)にAED  
 講習会を行い  
 ました。保護  
 者は体育館で、5・6年生は多目的ホール  
 で実施しました。5・6年生は、AEDが  
 学校に設置されていることは分かっている  
 が、AEDの使用法や心肺蘇生法は初め  
 て体験したようでした。子供たちからは「胸  
 骨圧迫や気道確  
 保が難しかった。」「もしもの  
 ときのために練  
 習ができて良か  
 った。」「等の感  
 想がありまし  
 た。」



「AED使用についての説明」

## 読書旬間

6月20日(水)～30日(木)は、読書旬間でした。この期間は新書  
 を選ぶことができる「選書会」や担任以外の教員による「読み聞かせ」、そ  
 して、読み聞かせグループお話かんちゃんによる「お話会」、さらには、異  
 学年同士のペアで読み聞かせを行う「ペア読書」等がありました。この期間、  
 子供たちは楽しんで読書をしたり、読書の幅を広げたりしていました。親子  
 でもひとときの読書の時間を作ってみてください。



「選書会」



「読み聞かせ」



「お話会」



「ペア読書」

## 子供たちの頑張りを紹介します

【人権週間：学級代表の標語】

- 1年 K T みんなであそぼう みんなだいすき
- 2年 K Y 言ってあげたい 言われたい「大じょうぶだよ。」ということば
- 3年 T R 「ないているの。こっちにおいて。」みんなといればしぜんにえがおになるよ
- 4年 N K 泣いている人を見つけたら なぐさめてあげよう
- 5年 G A いじめはね 人の心をきずつける こわすよね
- 6年 H K だいじょうぶ なにかあったら ぼくをよんでね

【南日本新聞6月 子供のうた掲載】 5年 K Y 「小さい青いくつ」

## 7月

## 主な学校行事

## 8月

- 1日(金) 校内水泳大会 学級PTA
- 6日(水) 七夕集会
- 7日(木) 着衣水泳
- 9日(土) 土曜授業 学力向上の日
- 13日(水) 開校記念日
- 20日(水) 終業式 大掃除
- 27日(水) 水泳記録会(6年)
- 28日(木) 水泳記録会(5年)

- 1日(月) 出校日
- 19日(金) 出校日

※ 変更する場もあります。御了承ください。

上記の記事の詳しい内容や南日本新聞に掲載された本校の子供達の作品を、吉田小学校のブログに載せてあります。また、学校行事や日々の子供達の頑張りのブログを毎日更新しています。右のQRコードか、吉田小学校ホームページからぜひご覧ください。

